



潮馬蚤

1880年 ~ 2022年
石別小学校 開校142年

しおさい 第3号

<教育目標> ~考える子 (知)・思いやりのある子 (徳)・たくましい子 (体)

運動会に向けて頑張る“いっこ”たちに、温かいYELLを!!

校長 山本 公作

明後日5月28日(土)に開催いたします「第25回三者合同石別ふれあい大運動会」に向け、子供たちは、毎日、自分たちが出場する【開会式】【ラジオ体操】【徒競走】【SDGs ひろがれ!いろいろ「つばめ」】【綱引き】【玉入れ】【レッツ!ソイヤ!】【リレー】【閉会式】の練習に励んでいます。

では、何のために、子供たちは運動会練習を頑張っているのでしょうか?

それは、学習指導要領に示されている資質・能力を身に付けるためです。

小学校6年間における運動会などの体育的行事を通して身に付けるべき資質・能力については、

- ◎ 体育的な集団活動の意義を理解し、規律ある集団行動の仕方を身に付けるようにする。
- ◎ 課題や解決策について考え、他者と協力して、適切に判断し行動することができるようにする。
- ◎ 運動することのよさについて考え、集団で協力して取り組むことができるようにする。
- ◎ 運動に親しみ、体力の向上に積極的に取り組もうとする態度を養う。

の4点が掲げられています。これらは、全体懇談会でお示したグランドデザインに記載している「目指す児童像」とも大きく関連しています。

子供たちは、これまでのおよそ2週間の練習で、上記の資質・能力が育ってきていることを感じさせる頑張りをたくさん見せてくれました。

- ☆ 入場する際は、前後左右の間隔をそろって行進しようとしていました。
- ☆ 種目を終えた後は、駆け足で素早く移動しようとしていました。
- ☆ うまくいかないときには、納得できるまで何度でもやり直そうと、自分の取組に責任をもってやり遂げようとしていました。
- ☆ 自分たちが納得できるよりよい演技や競技にしようと、子供たち同士で話し合い改善しようとしていました。
- ☆ 上級生が下級生を気遣う優しい言動が見られました。
- ☆ 下級生が上級生の行動を見習おうとする姿が見られました。
- ☆ 運動会の種目の多くに勝ち負けはありますが、確実に負けそうなときでも、最後まで投げ出さず諦めずに取り組もうとしていました。

そして、昨日、雲一つない快晴の中で実施しました総練習でも、子供たちは、一人一人が力を尽くし、チームの勝利を目指して協力して頑張っていました。この日は、中学生と一緒に初めて練習を行いました。中学生は前向きできびきびした素敵な動きを示してくれました。小学校の子供たちは中学生のすごさを感じ、憧れを抱き、見習おうとしていました。中学校勤務や小中合同運動会の経験がない私も、小中合同で実施することの素晴らしさを感じさせていただきました。

さて、明後日の本番では、更に地域の皆様も加わるため、地域一体型の一致団結した、より素敵な運動会になることと思います。そして、“いっこ”たちは、自分の目標に向かって精一杯挑戦し、一人一人が責任を果たして協力し、先にお示した運動会を通して身に付けるべき資質・能力を高めるはずで。子供たちがこれまで培ってきた力を十分に発揮できるようにするためにも、保護者の皆様と地域の皆様の温かい声援をお願いいたします。

交通安全教室より



5月6日（金）に、交通安全教室を実施しました。

例年、交通安全について指導しております。今年度、改めて自転車の運転や横断の仕方などについて確認しました。国道はスピードを出して走る自動車や交通量が多いため、歩道を歩いたり、横断したりする際には、注意が必要です。また、自転車に乗る機会もあるかと思えます。これからも、交通安全を守って生活することを繰り返し指導していきます。

ご家庭でも十分注意するようにお子さんへ声をかけてください。よろしくお願いいたします。

ひまわりの種プロジェクト・全校畑作業



交通事故防止の一環でひまわりの種プロジェクトに取り組みました。当別駐在所の阿部さんにお話をうかがい、交通安全の願いが込められていることを知りました。

「大事に育てたい。」「しっかり世話をしたい。」「きれいな花を咲かせてほしい。」など、各々思いながら植えました。

その後、学校の畑にみんなが育てたい植物、トマト・じゃがいも・いちご・枝豆・なす・スイカなどの苗植えをしました。今年も総合的な学習の時間や生活科、家庭科の時間などに、実ったものを調理していただく予定です。全校で協力して楽しむだけでなく、命を育て、食べる活動を通して、地域への親しみや命の有り難さ、生き物・周りの方々への感謝の気持ちも学んでほしいと考えております。



Book フェスティバル

5月14日（土）は、市の図書館へ行き本を借りてきました。一人5冊まで借りることができるので、子どもたちはじっくりと読みたい本を選びました。図書館の本の冊数が多く、どこに、どんな種類の本が置いてあるのかを一度確かめ、それからの絞るようを選んでいました。

学校では、毎日朝読書（新聞を読むことも含めて）に取り組んでいます。北斗市で行われている「読書マラソン」に、全校で挑戦しています。読書に親しむ時間を増やし、「読書が大好き」という子どもたちになってほしいです。

本1冊毎に詰まった知恵や知識などを吸収し、本の世界にどっぷりつかって、大いに読書を楽しめるようになることを願い、今後も取り組んでまいります。



6月の行事予定

1日（水）	ALT
2日（木）	午前授業（給食あり）
3日（金）	社会科見学（2.4年生）
6日（月）	ALT（午後から） 教育相談①
7日（火）	教育相談②
8日（水）	ALT 社会科見学（4年） 尿検査3次
9日（木）	宿泊研修①（5.6年）
10日（金）	宿泊研修②（5.6年）
13日（月）	ALT（午後から） 集会（体力向上）
14日（火）	避難訓練（火災）
15日（水）	ALT
16日（木）	委員会7p
17日（金）	がん教育
18日（土）	土曜授業（水泳学習）
20日（月）	ALT（午後から） 集会（熱中症） チャレンジテスト配信
22日（水）	ALT・研修日
24日（金）	水泳学習（午前）
26日（日）	北斗市ラジオ体操 コンクール
27日（月）	ALT（午後から）
29日（水）	ALT
30日（木）	眼科検診